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香港與巴林簽署投資協定 加強相互投資保護
【大公報訊】記者李清報道：

香港與巴林昨日在巴林麥納麥簽訂
促進和保護投資協定（投資協定），透
過加強相互投資保護，增強投資者
信心和擴大雙邊投資流動，以進一
步鞏固兩地的經貿聯繫。

商務及經濟發展局局長丘應樺
在訪問麥納麥期間，與巴林財政與
國民經濟部部長Shaikh Salman
bin Khalifa Al Khalifa簽署該份投
資協定。

丘應樺表示： 「香港與巴林一
向是各自區域內引進重要投資機遇
的主要門戶，這份投資協定正是雙

方進一步加強投資聯繫的里程碑，
亦彰顯自行政長官去年二月率領高
層代表團訪問中東地區以來，特區
政府致力持續拓展香港與中東地區
的經濟聯繫。」

根據協定，兩地政府須為對方
投資者提供的保障包括公正、公平
和非歧視性對待其投資；在徵收投
資時作出賠償；以及容許投資和收
益自由轉移至外地。

與外地經濟體第24份協定
協定亦規定投資爭端應根據國

際認可的規則解決。協定將在雙方

完成所需的內部程序後生效。
繼去年十月與土耳其簽訂投資

協定，是次與巴林簽署的投資協定
是現屆政府簽訂的第二份同類協
定，亦是香港與外地經濟體簽署的
第二十四份投資協定。

香港亦已與位於中東地區的科
威特和阿拉伯聯合酋長國，以及東
南亞國家聯盟、澳洲、奧地利、比
利時─盧森堡經濟聯盟、加拿大、
智利、丹麥、芬蘭、法國、德國、
意大利、日本、韓國、墨西哥、荷
蘭、新西蘭、瑞典、瑞士、泰國和
英國簽署協定。

▲商經局局長丘應樺（左）昨日與巴林財政
與國民經濟部部長簽署香港與巴林促進和保
護投資協定。

大公報記者 趙之齊

香港高才招聘展覽會2024」 昨日
舉行，現場逾50間參展公司，

聯同線上200多間公司提供近3000個工
作崗位。許多高才來到現場應徵，主辦
方透露，有逾2200位高才預約來展覽，
現場亦一度出現排隊人潮。

有參展人士面對人潮感慨 「可見來
香港的勢頭真的非常火熱」 ，亦有於去
年獲批高才通來港人士表示，作為高才
來港是出於 「以家庭為單位的全局性考
慮」 ，表示除了工作，亦希望政府或團
體能提供更多子女在教育以及生活上的
幫助。

孫玉菡：高才通5.5萬人已獲批
展覽會開幕儀式上，勞福局局長孫玉菡致

辭表示，高端人才通行證計劃（簡稱 「高才
通」 ）政策是特區政府搶人才的亮點，指目前
收到7萬份申請，約5.5萬人獲批，當中約四成人
已到港，其中有54%的高才已在港找到工作，
希望通過招聘會幫助剩下的五成高才，亦表示
未來政府會盡快做好配對工作。

立法會選委會界別議員尚海龍致辭表示，
第一批來港高才將在今年年底面臨關鍵的續簽
問題，此次招聘會線上線下聯合舉辦，亦是希
望高才們能盡快 「來到香港、住在香港、愛上

香港、貢獻香港」 。他希望創業者亦能在港投
資公司，拓寬香港的經濟生態。

現場參展公司涵蓋金融、房地產、科技等
多個領域。香港量子人工智能實驗室展位負責
人劉先生表示，除科技方面人才，公司此次
亦想招募CFO、人力等中高層崗位，今次現
場有很多資歷較深的高才，收到的履歷亦很豐
富。

不過，他指出，香港硬科技公司不多，能
提供給高才的高層次崗位便更少，這次招聘會
中也僅有幾間，因此認為香港在這方面仍需努
力，多釋放中高層企業崗位與高才資歷配對，
或鼓勵創業團隊開放核心管理層崗位。

家庭為重 盼增子女教育支援
「很多高才優才家庭來港，會希望有子女

的教育等各方面的收益，不單是一份工作本
身」 ，於去年1月獲批高才通、9月到港工作的
陳先生說道。曾就職於深圳的證券公司、目前
在香港城市大學做助教工作的他，來到現場後
發現，在場許多崗位可能更適合應屆畢業生或
高才通C類人才。在他看來，很多高才、優才在
內地已有很高的薪水，來港後不一定能匹配到
適合的崗位或薪資水平，常常是出於以家庭為
單位或更長遠的人生規劃的考慮，而選擇來
港。

陳先生帶着兩歲的孩子來港，認為在內地
學區房競爭下，香港的教育資源相對充足，且
教育文化發展更好。他感到香港許多教育資訊
都很詳盡公開，但亦認為政府或團體可為高才
提供更多生活層面的幫助，如組織和學校的交
流以解決子女教育問題，或講解香港的政策優
勢、稅收便利等，認為可能更切合大部分高才
通群體的需求。

香港大學金融學方向碩士生李同學將於今
年11月正式畢業，計劃留港從事固定收益研究
相關方向。她認為此次招聘活動參展商都很熱
情，亦表示希望類似招聘活動能多多舉辦，相
信更集中的資訊能方便剛畢業的同學找工作。

高才招聘展排長龍 逾2200人應徵
200公司提供3000職 涵蓋金融科技等領域

▲浸大團隊研製的 「全自動多重病原體
診斷系統」 。 大公報記者魏溶攝

▶劉樂庭表示，希望將來
能做到 「香港發明，香港
製造」 。

大公報記者魏溶攝

【大公報訊】記者龔學鳴報道：香港市民強烈
譴責美國駐港總領事梅儒瑞日前言論無理干涉中國
內政，對香港事務說三道四，抹黑香港營商環境。
多批市民昨日自發前往總領事館外請願，要求美國
立即停止說三道四、抹黑造謠，促請美國停止干預
香港事務。

保衛香港運動主席傅振中指出，自從特區政府
啟動23條立法諮詢後，美國政府和政客就不斷採取
各種手段，意圖通過對23條的抹黑和醜化，恐嚇香
港市民和美國商界，以達到阻撓23條立法的目的。
諷刺的是，國安法律最嚴苛的也正正是美國。早在

1917年，美國就出台了《間諜法》，其後分別出
台《外國代理人登記法》、《經濟間諜法》，分設
「經濟間諜罪」 和 「盜竊商業秘密罪」 ，並賦予執

法機構使用監聽、竊聽等多種手段進行調查及濫
捕。

「保衛香港運動」 全力支持特區政府早日完成
23條的立法工作，補全維護國家安全的短板，造
福香港市民，令香港繼續安定繁榮。

市民林先生表示，香港國安法實施以來，社會
安定、經濟復甦、安居樂業，發展形勢一片大好。
特區政府依基本法訂立維護國家安全、完善香港法

律漏洞，是維護 「一國兩制」 長期行穩致遠的根
本。香港市民信心堅定支持特區政府就23條立法，
堅決守護香港繁榮穩定，鞏固香港營商和金融中心

核心地位。
他強烈要求美國立即停止抹黑香港法治、停止

插手香港事務，停止干涉中國內政。

浸大診斷系統產業化浸大診斷系統產業化 1010醫院使用醫院使用
【大公報訊】記者魏溶報道：早前政府推出

「產學研1+計劃」 ，冀促進科研成果商品化，推
動 「從1到N」 的科研成果轉化和產業發展。浸大
團隊嘗試將早前研製的 「全自動多重病原體診斷
系統」 （下稱診斷系統）進行科研成果轉化，該
系統可對40種病毒實現全自動檢測，預計耗時為
兩小時。該項目現於本港及深圳設立廠房，並在
部分醫院有所運用。浸大暫任首席創新科技總監
劉樂庭表示，科研成果轉化的路很難，但香港能
夠做到，希望未來能實現 「香港發明，香港製
造」 。

香港曾經歷沙士、禽流感等疫情，傳染病的
及時診斷變得至關重要。浸大暫任首席創新科技
總監劉樂庭介紹，診斷系統於2020年宣布成功研

發，如今該系統已在本港及深圳設立廠房，嘗試
將科研成果商品化，約10間本地公私立醫院已使
用該診斷系統。

該系統可通過對檢測樣本同時對包括沙士、
甲型流感在內的40種病毒實現全自動檢測，僅需2
小時，檢測準確率可達97.9%至100%。 「下一次
新冠什麼時候來，沒人知道，但我們不能停留在
此」 ，劉樂庭表示，對於傳染病的預防應當做好
準備，未來醫務人員可按照檢測結果，快速確定
大部分病人的病因，減少抗生素濫用，並能提高
基層醫療的效率，強化公共醫療體系在檢測新發
性疾病的能力。

劉樂庭介紹，系統的生物技術可以檢測出大
多數的病毒變異體，如果病毒變異太厲害，導致

基因序列改變無法檢測，系統能即刻知道，團隊
也可以在第一時間對產品進行改良，隨後就能覆
蓋到變異體的檢測。

冀實現「港發明，港製造」
劉樂庭直言科研成果轉化的路很難，不僅需

要大量的資金、後續發明來支持科研成果的轉
化，也曾受過 「能不能做到」 的質疑，所幸終於
見到曙光。

劉樂庭希望藉此給本地的同行、教授一個參
考，也希望市場和投資者相信，香港的科研成果
是能做到轉化，並期望能實現 「Invent in Hong
Kong, Made in Hong Kong.（香港發明，香港
製造）」
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【大公報訊】記者龔學鳴報道：律
政司副司長張國鈞今日率領法律業界代
表團前往沙特阿拉伯利雅得，參與首屆
利雅得國際爭議周，推廣香港法律及爭
議解決服務優勢，加強香港與相關地
區的交流合作，鞏固香港作為亞太區
國際法律及爭議解決服務中心的地位。

今次是律政司首次率領代表團到中
東出席國際爭議解決活動，協助業界開
拓 「一帶一路」 機遇。代表團成員包括
香港律師會、香港大律師公會和爭議解
決業界代表。

張國鈞會在香港國際仲裁中心於利
雅得國際爭議周期間舉行的專題活動及
午餐會上致辭，並出席沙特商事仲裁中
心舉辦的第三屆國際會議。他亦會到訪
一所國際律師事務所設於當地的辦事
處，加強兩地交流合作。

多個市民團體續到美領館抗議



▲招聘會共有兩百多間公司參與，提供近3000個崗位。 大公報記者何嘉駿攝 ▲高才招聘展覽會昨日舉行，會場外大排長龍。 大公報記者何嘉駿攝

▲一批香港市民到美國駐港領事館示威，抗議美國
干涉香港事務。

▲示威市民強調，香港就23條立法一事，美國無權干
預。


